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本报讯（彦红梅）今年以来，通榆县民
政局针对工作风险点，秉承“廉洁奉公、防
微杜渐”原则，积极开展廉政约谈活动。约
谈范围为，局党组书记约谈局班子成员、各
科室负责人、各基层单位负责人；局班子成

员按照职责分工，约谈分管单位负责人及科
室负责人。约谈活动的开展有力地促进了党
风廉政建设，全局干部职工纷纷表示，会筑
牢思想道德防线，慎用手中权力，真正做到

“以廉为荣、以贪为耻”。

通榆县民政局抓约谈促党风廉政建设

2 本版主编 李洪岩 编辑 付 艳 吴 思综合新闻2017年12月25日

白城市第一批2017年稻谷最低收购价收储库点

2017年稻谷最低收购价每市斤1.50元，以2017年生产
的国标三等粳稻为标准品，具体质量标准按稻谷国家标准
（GB1350—2009）执行。标准品的具体质量标准为：杂质
1%以内，水分14.5%以内，出糙率77%—79%（含77%，
不含79%），整精米率55%—58%（含55%，不含58%）。
执行最低收购价的稻谷为2017年生产的等内品。相邻等级

之间等级差价为每市斤0.02元。最低收购价是指承担最低
收购价任务的收储库点向售粮人直接收购标准品的到库价。

非标准品稻谷最低收购价的具体水平，按照《国家发展
改革委、国家粮食局、财政部、国家质检总局关于印发〈关
于执行粮油质量国家标准有关问题的规定〉的通知》（国粮
发〔2010〕178号）有关规定确定。
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白城市
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收储企业名称

吉林大安中谷国家粮食储备库

中央储备粮洮南直属库

洮南市洮安粮食储备库

洮南市福顺粮食储备库

洮南市野马粮食储备库

洮南市聚宝粮食储备库

洮南市胡力吐粮食储备库

洮南市那金粮食储备库

洮南市永茂粮食储备库

洮南市蛟流河粮食储备库

洮南市西郊粮食储备库

洮南市晟达粮食储备库

洮南市安定粮食储备库

洮南市新友谊粮食贸易有限公司

洮南市向阳粮食储备库

吉林白城国家粮食储备库

吉林白城国家粮食储备库东胜分库

沈阳铁道物流集团有限公司白城市分公司内陆港库区

吉林中储粮白城纯阳粮库

吉林白城经开粮食收储库

吉林白城经开粮食收储库青山分库

白城市洮北粮食收储库

吉林农开谷物有限公司

中国华粮物流集团白城直属库

白城市永盛粮油贸易有限公司平安分公司

吉林中储粮白城三和粮库

吉林中储粮白城三和粮库分库

吉林中储粮白城三和粮库岭下分库

企业所在详细地址

大安市老唐厂院内

洮南市黑水镇黑水村333号

洮南市富文东路1381号

洮南市福顺镇红星村

洮南市野马乡双河村

洮南市聚宝乡龙泉村

洮南市胡力吐乡胡力吐村

洮南市那金镇那金村

洮南市永茂乡二段村

洮南市蛟流河乡昌盛村

洮南市安定镇太平村

洮南市黑水镇黑水村

洮南市安定镇兴旺村

洮南市安定镇友谊村

洮南市向阳乡朝阳村

白城市青年北大街12号

白城市洮北区东胜乡仁和村

白城市洮北区平台镇侯家村

白城市洮北区保平乡纯阳村（纯阳路5-6号）

白城市保平乡纯阳路

白城市洮北区青山镇复兴村

白城市洮北区到保镇到宝村

白城市洮北区镇南种羊场宝山分场

白城市白平公路37号

白城市洮北区平安镇兴安路1749号

白城市保平乡于家村

白城市经济开发区向阳乡

白城市岭下镇兴隆村东段北侧
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通榆县

通榆县

镇赉县

镇赉县

镇赉县

镇赉县

镇赉县

镇赉县

镇赉县

镇赉县

镇赉县

镇赉县

镇赉县

镇赉县

镇赉县

镇赉县

镇赉县

镇赉县

大安市

大安市

大安市

大安市

收储企业名称

中央储备粮通榆直属库

中央储备粮通榆直属库八面分库

中央储备粮镇赉直属库

吉林镇赉第一粮食收储库

吉林镇赉第四粮食收储库

吉林镇赉第五粮食收储库

吉林镇赉黑鱼泡粮食收储库

吉林镇赉莫莫格粮食收储库

吉林镇赉大屯粮食收储库

吉林镇赉沿江粮食收储库

吉林镇赉五棵树粮食收储库

吉林镇赉嘎什根粮食收储库

吉林镇赉东屏粮食收储库

吉林镇赉建平粮食收储库

中国华粮物流集团吉林镇赉粮食中转库

镇赉县农业产业开发有限责任公司

吉林省益健粮食加工有限公司

中国铁路物资工业（集团）镇赉粮食物流有限公司

吉林大安中储粮直属库

大安市粮食中心库联合粮库

大安市粮食中心库大赉粮库

大安市粮食中心库平安粮库

企业所在详细地址

通榆县边昭镇

吉林省通榆县八面乡政府在地

镇赉县坦途镇六委

镇赉县镇赉镇长青路东

镇赉县镇赉镇西复兴路南

镇赉县镇赉镇苇海路78号

镇赉县黑鱼泡镇3号

镇赉县莫莫格乡莫莫格村莫莫格屯

镇赉县大屯镇

镇赉县沿江镇西二龙村

镇赉县五棵树镇树北村

白城市镇赉县嘎什根乡北一公里

镇赉县东屏镇志祥村

镇赉县建平乡民治村

镇赉县铁北小学对过

镇赉县哈吐气乡哈吐气村

镇赉县经济开发区顺达街（东）

镇赉县嫩江西路1191号

大安市安广镇安广西路106号

大安市联合乡红旗村苗家围子屯

大安市江城西路28号

大安市新平安镇平安村平安屯

2017年国家稻谷最低价政策及白城市执行稻谷最低价库点名单

（上接一版）肖雅芹在经昊的
帮助下，买了30只小羊开始
养殖，全家人也终于看到了脱
贫致富的希望。

村民张和近年来一直在城
市里务工，最近回到村里并找
到了经昊。原来张和一直想回
村创业，多年在外打工的同时
也在寻找合适的项目。这次他
发现了一个室内栽培芽苗菜的
项目，项目成本低，产量高又

易于操作，但是他不清楚具体
的技术环节以及市场前景。经
昊得知后，就在网上帮助张和
查询相关知识，并且帮助他制
定了一个详细的项目计划。现
在，张和已经在经昊的帮助下
筹备自己的芽苗菜项目了。他
说：“这个项目如果成功了，
我会帮助村里更多乡亲来做，
带动大家一起致富，也算没有
辜负经书记的一片心。”

经昊在五一村近两年的
时间里，帮助过很多人。村
民家房顶的瓦被大风刮坏，
经昊会去帮助维修；村民家
种的菜卖不出去了，经昊会
帮忙到处联系买家。在开展
产业扶贫方面，经昊帮助村
民开展了养驴、养羊等养殖
项目，也取得了良好的效
益。截至目前，五一村贫困
户数量已经从97户减到了43
户，随着脱贫攻坚工作的推
进，还会有更多贫困户彻底
摆脱贫困，精准退出。

（上接一版）奉献青春力量，创造出属于自己
的精彩人生。

共青团吉林省委副书记郑伟峰在开幕式
上讲话，对全市广大青年和青联委员提出了
希望。

市妇联主要负责人代表我市群团组织致

贺辞。
大会听取了白城市青年联合会第三届委

员会常务委员会工作报告，选举产生了市青
年联合会第四届委员会领导班子，谭鸿举当
选为白城市青年联合会第四届委员会主席。

大会在庄严的国歌声中闭幕。

用心用情帮扶 滴水汇聚成河

白城市青年联合会第四届委员会全体会议召开

本报讯 （孙伟健 苑小松 记者张殿文）
脱贫攻坚工作开展以来，洮北区德顺蒙古族
乡城四家子村党支部，抢抓机遇找项目，经
过多方考察，确定了双膜双被保温大棚为全
村精准扶贫项目，创建了生态棚膜园区，把

“采摘园﹢城四家子古城﹢辽金双塔﹢农家乐”作
为主线，以党建促经济、以经济带旅游，相
互促进，协同发展，带领村民致富奔小康。

生态棚膜园区一期工程占地21980平方
米，投资近500万元，建造了10栋高标准双膜
双被保温大棚，引进水肥循环系统，采用无土
栽培技术，生产无公害绿色水果。目前，该大棚
种植的西红柿已经成熟，上市后就得到了消费
者的青睐，吸引来大批采摘顾客。

生态采摘园区的创办，是村里从实际出
发为贫困户量身打造的扶贫项目。该村贫困
户大多为老弱病残人员，不能外出务工，生
态采摘园区无需贫困户投资，充分利用村集

体土地建设，达到了促进村集体经济发展与
带动贫困户脱贫的“双赢”目标。

城四家子村生态大棚内的西红柿不打农药，
为纯绿色、自然成熟，一上市便得到了消费者的
认可，农户根本不愁销路。贫困户们看到了回
报，得到了收益，个个都笑在脸上，甜在心里。

日前，在城四家子村举办的生态自驾游
采摘活动中，城里的家长领着孩子们在这里
既体验到了乡村生活，采摘了新鲜的西红
柿，又参观了辽金时期的古城和双塔，一系
列活动让家长和孩子们流连忘返。活动的成
功举办，让村党支部及村民们看到了脱贫的
希望，他们打算再建造18栋普通大棚，进一
步扩大种植规模，增加采摘品种，丰富旅游
路径，打造出生态采摘——生态旅游——农
家乐“三点一线”特色生态休闲旅游品牌，
吸引更多的游客与消费者，以此带动村集体
经济发展，让村民不仅脱贫，还要致富。

“旅游+采摘”项目
助力村民脱贫致富

（上接一版）很快，布罗斯就应邀来到白城。与布
罗斯的成功牵手让中国燕麦研究坐上了通往世界
先进水平的直通车。

2000年，布罗斯博士邀请我去加拿大学习一
个月，并答应我回国时，给我带一些“龙种燕
麦”回国试种。我高兴极了，我知道这些含有中
国血缘的燕麦，每一粒儿都是中国燕麦未来的希
望。我白天学习，一有时间就在实验室里挑种
子，上千种材料啊，哪里舍得睡觉？困得受不
了，就用冷水浇头，然后接着挑。直到眼睛挑花
了，把一粒种子看成两粒，才倒头眯一会儿。布
罗斯无论什么时候去实验室，我基本就一个姿
势，在直径半尺的放大镜下，从茫茫麦粒中挑选
心仪的种子，他来了还是走了，我全然不知。30
天，我足足瘦了13斤。有一天，布罗斯来实验室
取东西，我困得一头磕到放大镜上睡着了。布罗
斯突然拍着我的肩膀说：“任，你太让我感动了。
中国人，太棒了。这些种子你随便挑，能拿走多
少我就送你多少！”回国那天，飞机只让托运两件
行李，限重64公斤。这可是中国燕麦的希望啊，
一粒都不能少。我把皮箱里的衣服等用品全扔
了，装了满满两箱子燕麦种子回了国。这些种子
对我以后的研究起了至关重要的作用。

布 罗 斯 曾 说 ： “Cooperation is
everything，——No cooperation， Nothing!”
（合作成就一切，没有合作就没有一切），我很认
可，科学无国界，要打破国界去合作才能为世界
做出更大贡献。我和布罗斯之间的合作以及深厚
友情，是我们科研人员之间的默契与相惜。

无数次放弃中 深藏着对祖国和
家乡的执著

在燕麦温室里，野生燕麦和新的燕麦品系刚
刚进入扬花期，这几天任长忠正忙着为花儿们去
雄。这些看似平常的燕麦可不一般，它们上过

“飞船”，游过太空。任长忠准备利用宇宙射线及
太空失重等诱变因素对种子的影响，选育出更好
更特别的新品种。任长忠敢于尝试，求知不倦的
精神，让他在国内、国际都比较“抢手”，很多国
内大城市的科研单位甚至国际科技机构都想聘请
他。

陈耀辉：当初，加拿大的朋友真心挽留您在
国外发展，您不为所动，毅然回国。国内一些高
校和科研机构也多次发出邀请，条件都远比白城
好，也被您婉言谢绝，为什么？能否谈谈您的想
法？

任长忠：人和燕麦一样，是有根的。只有有
了根，才能扎根故土，汲取营养，枝繁叶茂，开
花结果。看黄大年事迹报告时，他的一句话说到
我的心坎儿里了——“科学无国界，科学家有祖
国。”我学成回国，就像出差回家一样自然，不需
要什么理由。

那是2005年，我受邀到加拿大农业部做一年
访问学者，我的妻子和女儿也一起来到加拿大。
那年女儿11岁，读小学五年级。加拿大老师把她
当成“数学天才”，女儿享受到在国内从没有过的
放松。归期将至，加拿大的朋友极力挽留，布罗
斯先生也希望我成为他的接班人。我没有答应，
当时没人理解我为什么非要回那个相对贫穷的中
国白城！女儿非常喜欢加拿大的生活，几次哭着
求我，我告诉她，爸爸从一个穷山村走出来，那
是国家培养的我，给我的机会，我对家乡和国家
都是有责任的。可能她还太小，完全不能体会这
份感情。回国那天，马上要登机了，女儿在机场

放声大哭，她问我：“爸爸，这里多好啊，为什么
我们一定要走？”我没说话，心里一阵酸楚。我是
心疼女儿的。这么多年，我因为燕麦事业，亏欠
她的太多了，所以每当回忆起这一幕，我的心依
旧是酸的。飞机在北京降落时，女儿还在闹别
扭，一个劲儿嫌空气不好：“这是什么味啊！”我
批评她：“什么味？祖宗味！好闻也得闻，不好闻
也得闻！”

至于为什么不离开白城，说句心里话，我没
感觉白城有多贫穷，在这里工作有多苦！相反我
感觉我离不开这里，因为这里有我牵肠挂肚的父
老乡亲，有一路培养我、陪伴我的好领导、好同
事。况且站在一个育种科研人员的角度看，白城
有着良好的农业区位优势，这些贫瘠的土壤，对
我们育种科研来说是难得的“风水宝地”！我培育
出的燕麦新品种能推广到新疆、西藏、青海、甘
肃等十几个省、自治区，都得益于这块“风水宝
地”。艰苦的条件培育了更出色的燕麦品种，艰苦
的条件也同样会历练一个有远大抱负的人。

我离不开白城的另一个原因是我们当地政府
很重视燕麦产业发展，决心要举全市之力把燕麦
产业做大做强。对于育种专家来说，只有把产业
做强了，育种才更有意义。白城的农民朴实、白
城的干部们实干，领导们不仅仅关心燕麦科研，
更关心我们科研人员的身体和生活状况。市委主
要领导不仅在工作上给了我们最大的支持，还专
门指派白城中心医院院长多次约我到医院做全面
体检，我实在不好意思，只能在院长的亲自“监
督”下，勉强去做了一次全面体检。人都是有感
情的，在有感情的地方工作和生活，人生才更有
乐趣和动力。

陈耀辉：身体健康是更好工作的前提。仅从
对社会的贡献来讲，生命延长了，也可以为国家
和社会作出更多的成绩。保护好自己的身体，也
是对国家和社会负责任的态度。

据我了解，我国的盐碱地分布较广，有农业
利用前景的盐碱地资源达到２亿亩。您的燕麦品
种对改良土壤、促进生态建设有着怎样的作用？

任长忠：选育耐盐碱的燕麦品种，改善生态
环境、帮助这些地区的农民摆脱贫困，这是我回
国时的一大愿望。

燕麦抗旱、抗寒、耐瘠、改良土壤的特性是
众所周知的，不仅如此，它还防风抗蚀保水土，
能显著改善生态环境，为盐碱地逐渐改良成耕
地、为后人提供更多良田及促进粮改饲与供给侧
改革将发挥重要作用。

我选育的白燕2号、白燕7号等品种，种在中
度盐碱地上，燕麦籽粒产量可达到100公斤/亩左
右，干草产量300公斤/亩左右，在无霜期140天
左右的地区可以种植两季，亩产干草500公斤以
上，按目前国内燕麦草价格1800元/吨计算，每亩
年产值900元以上、纯收入500元以上。连续种5
到10年的燕麦后，盐碱地可以种植其他粮食作
物。如果我们国家的盐碱地能有一半，或者三分
之一得到改良和利用，那我国的生态环境将有很
大提升。

在盐碱地 打造“东方燕麦之都”
在白城市农科院展览馆里，各种杂粮的种子

及深加工的产品像艺术品一样陈列着。19个燕麦
新品种扎成标本，插在透明的玻璃瓶子里，透过
玻璃瓶儿，能看到19个不同的燕麦品种。任长忠
显得有些兴奋，从白燕1号到白燕19号，各种优
势娓娓道来，如同细数自家孩子的优点一样。

陈耀辉：您研究出来的这些燕麦品种都在哪
些地区种植？容易推广吗？农民增收效果怎样？

任长忠：目前，新疆、西藏、青海、甘肃、
内蒙古、河北、黑龙江等10多个省、自治区都推
广得很好，带动了我国燕麦品种的更新换代和生
产发展，目前燕麦种植面积已达到1000多万亩。

起初推广燕麦时，农民们并不接受。特别是
在西藏地区。藏民们习惯种青稞，青稞地里最难
除的草就是野燕麦，藏民们叫它“白帽子”，它们
是藏民们的“噩梦”。听说我来种燕麦，藏民们吓
得直摆手，说是“引狼入室”。我冒着严重的高原
反应五次进藏，终于在政府的支持下，先有小部
分农民的试种。燕麦苗出土后，燕麦在西藏一下
子成了抢手货，藏民用最原始的方式，实物与实
物交换，用4斤青稞换1斤燕麦做种子。燕麦的价
格比青稞高出4倍，又比青稞多产400斤草料，受
到藏民的欢迎。如今十多万亩燕麦扎根在海拔
3500-4500米的西藏高原上，成为西藏农牧业发
展的新名片。

青海高原，高寒低温，农作物很难生长。但
上千亩的白燕2号在青海高原连成了片。白燕7号
燕麦种子田在青海每年有8万亩左右，生产良种
4000多万斤，为全国提供了优质饲用燕麦良种。

在新疆，我们的燕麦团队在贫瘠的丘陵地带
引种获得了成功。“白城燕麦”作为吉林省智力援
疆的第一个品种，送到了阿勒泰地区。

“白城燕麦”在中国大地上的出色表现，让很
多国际燕麦专家都竖起大拇指。种植面积迅速扩
大到200万多亩以上。现在，正以一个主流粮食品
种和饲草品种走向中国的东南西北，成为当地农
牧民增收致富的重要来源。

陈耀辉：白城燕麦一直在全国享有盛名，白
城市政府一直在为打造“东方燕麦之都”而努
力，作为育种专家，您怎么看待燕麦产业的未来？

任长忠：我国的饮食正从“吃饱吃好”向
“吃出品质、吃出健康”转变，燕麦健康饮食需求
空间不断增大，燕麦产业发展可以说“恰逢其
时”！

我们20多年来，与加拿大的燕麦科技合作项
目，以及国家燕麦荞麦产业技术体系团队选育出
的多种类型燕麦新品种，满足了我国多元化燕麦
产品加工的品种需求，这为我国燕麦产业的发展
奠定了雄厚的基础。

白城市政府打造“东方燕麦之都”可以说是
很有战略眼光的，依托燕麦科研成果和广泛的国
际科技合作优势，建立了“中加燕麦国际产业
园”，并以此带动燕麦生产、生态、生化技术衔
接，驱动多生态类型优质专用品种选育、加工技
术集成和综合应用，形成具有国际震撼力的大健
康产业，这也是我的理想和奋斗目标。

在我国实施乡村振兴战略的大格局下，在深
化农业供给侧结构性改革的大背景下，燕麦产业
是个利国利民、拥有无限前景的大产业，对此我
信心满满！ （据《吉林日报》）

燕麦专家的“国”与“家”


